

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PREOCUPA A PAN QRO PRIMER AÑO DE AMLO: AGUSTÍN DORANTES

El balance realizado por el PAN del primer año de gobierno del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, es negativo pues el dirigente estatal, Agustín Dorantes, resaltó que existe un ambiente de división evidente en los diferentes sectores del país. (EUQ 6, Q)

PRI

SACUDIRÁ AL PRI MEADE OCARANZA

Con la llegada de Jorge Meade Ocaranza de manera “provisional” a la presidencia del CEN del PRI en Querétaro (como se lo adelanté aquí el 19 de noviembre), pareciera que uno de los principales problemas de ese partido rumbo al 2021, estaría salvado: la insostenible dirigencia de Juan José Ruiz Rodríguez y la división que generó, amén de su empatía con las propuestas panistas, habrían sido un lastre rumbo al proceso de renovación gubernamental. (EUQ 3, PA 1 y 2)

QI

CELEBRAN EXITOSO FORO DE EMPODERAMIENTO DE LA MUJER

Más de 300 mujeres conviven y se empoderan en el foro “La vida es Mujer tiene tu nombre, tu rostro y tu voz” del Partido Querétaro Independiente”. (PA 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETONARÁN INNOVACIÓN CON EL CENTRO NÚCLEO

Autoridades estatales inauguraron el Centro Núcleo, que será la sede de la SEJUVE y fungirá como un el primer proyecto de innovación abierta en México, donde se vinculan los sectores público, académico científico y privado. (DQ principal)

N: CONCORDIA VA

El gobernador Francisco Domínguez, con la representación de la Conago, pondrán en la mesa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Acuerdo de la Concordia y planea incluir a Javier Sicilia y a la familia Le Barón. (N principal)

AM: EL BAJÍO TENDRÁ UN CLÚSTER DE EDUCACIÓN

Al plantear que la educación es un pilar de la alianza, Centro-Bajío-Occidente para potenciar la región como una de las más productivas del país, los titulares de las ST, SEDESOQ sostuvieron reuniones con sus homólogos de las entidades que componen la alianza para compartir experiencias e implementarlas como eje rector de este grupo. (AM principal)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

PA: CUMPLE AMLO: GILBERTO

Se incrementará la obra de infraestructura federal en Querétaro de 900 millones a seis mil millones de pesos en 2020, informó el delegado Gilberto Herrera Ruiz. (PA principal)

EUQ: SOBREEXPLOTACIÓN DE MANTOS VULNERA SUR DE LA CAPITAL

La sobreexplotación de los dos mantos acuíferos de la capital queretana provoca riesgo de escasez de agua, socavones y deslaves así como inundaciones en la zona sur, especialmente en la central camionera. (CQRO principal)

CQRO: CÁRTELES MEXICANOS SERÁN CONSIDERADOS TERRORISTAS: TRUMP

Pese a la oposición expresada por el Gobierno de México, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que tomó la decisión de designar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, debido a su papel en el trasiego de drogas y tráfico de personas. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

REAJUSTAN REMUNERACIÓN DE SERVIDORES PÚBLICOS POR 254 MDP

Por Juan Hernández

En el PEF para el ejercicio 2020 que se aprobó el pasado viernes, se ajustó al rubro de remuneraciones correspondientes a servidores públicos de alta jerarquía por un monto global de 254 mdp, destacaron diputados de Morena, el ajuste se presentó en servidores del Poder Judicial y algunos organismos autónomos. (AM 3)

LAS DIPUTADAS TANIA PALACIOS Y DANIELA SALGADO PROPONEN INICIATIVA PARA LA ELIMINACIÓN DEL PAGO TENENCIA, COMO ESTÍMULO FISCAL AL USO DE VEHÍCULOS ELÉCTRICOS O HÍBRIDOS

Las legisladoras Tania Palacios Kuri y Daniela Salgado Márquez, dieron a conocer la presentación de la “Iniciativa de Ley que reforma y adiciona diversos artículos de la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2020”, en la cual proponen la eliminación del pago del impuesto de tenencia relativo a los automóviles eléctricos o híbridos (motores de combustión interna y funcionamiento eléctrico), con el objetivo de incentivar su uso y reducir la contaminación por emisiones de dióxido de carbono. (DQ 1 y 8, AM 2, EUQ 1 y 6, CQRO 10, LVDQ, ADN, RQ)

EN LA CULTURA DE LA NO VIOLENCIA DEBEMOS PARTICIPAR TODOS LETY RUBIO

Es importante que no sólo en una fecha especial nos sensibilizamos de las causas y consecuencias de la violencia de género todos los días cada uno de nosotros tenemos la oportunidad de ayudar en la prevención de cualquier tipo de violencia hacia las mujeres y niñas señaló la diputada por el XIV Distrito Lety Rubio Montes en el marco de la conmemoración del día internacional para la eliminación de la violencia contra las mujeres. (VI)

ANALIZAN LA INICIATIVA DEL CÓDIGO PENAL

Los diputados Jorge Herrera Martínez, coordinador de la fracción legislativa del PVE y Agustín Dorantes Lambarri integrante del grupo legislativo del PAN, encabezaron el foro “Calidad del aire y cambio climático”, con la presencia de funcionarios estatales y municipales, expertos en medioambiente. (AM 2)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR ESTÁ COMPLACIDO CON LO APROBADO EN EL PRESUPUESTO

Por Khalid Osorio

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, dijo estar complacido con el PEF aprobado por los legisladores federales, ya que cumplió con las peticiones de los gobernadores que le solicitaron como presidente de la CONAGO; la aprobación de un presupuesto similar en término reales al año anterior mas la inflación y un paquete de obras de infraestructura, el cual ya se aprobó por parte del Gobierno federal. (AM 3)

CONTINUARÁ PANCHO EN PRESIDENCIA DE LA CONAGO HASTA FEBRERO

El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que debía entregar la presidencia de la Conago el 1 noviembre de este año, sin embargo, se quedará en el cargo hasta febrero de 2020. “Debí haber entregado el 1 de noviembre, me han pedido mis compañeros que alargue el periodo de la presidencia de la Conago hasta febrero, han visto que hemos puesto una impresión diferente a la Conago, están contentos y así seguiremos, mientras me digan estaremos haciendo el mejor papel”, aseveró. (EUQ 4, ADN, RQ, M)

GOBERNADOR INAUGURA EDIFICIO NÚCLEO, CON UNA INVERSIÓN DE 50 MDP

Con una inversión de 50 mdp, el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró el edificio Núcleo que será no solo la sede de la SEJUVE, sino la casa de cualquier persona que quiera emprender. Núcleo, detalló, “es el encuentro de talentos y de oportunidades, es el diálogo abierto que estará lleno de ideas que se concretarán y se van a aterrizar e incidirán en la vida pública de Querétaro y de todo México”. (N 2, AM 12, CQRO 1 y 4, EUQ 1 y 2)

DESTACA GOBERNADOR CLÚSTER AUTOMOTRIZ DE QUERÉTARO

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, se reunió con integrantes del Clúster Automotriz de Querétaro, a quienes les reiteró su total apoyo en la tarea de consolidar un futuro pujante y vanguardista para la entidad. Domínguez Servién enfatizó que el compromiso y profesionalismo de los más de 65 mil empleados del sector automotriz en el estado han contribuido en gran medida a que su clúster sea considerado uno de los más dinámicos en todo México. (DQ 12, AM 11, EUQ 21, RQ, LDH)

GOBERNADOR BUSCA LIBERAR RECURSOS PARA INFRAESTRUCTURA

Por Marittza Navarro

El gobernador Francisco Domínguez Servién pedirá a la federación liberar a la brevedad los recursos del plan de infraestructura, que presentó el presidente AMLO, para apurar a la recuperación económica del país. (EUQ 5)

SE REUNIRÁ PANCHO CON AMLO POR “RECESIÓN TÉCNICA”

El gobernador Francisco Domínguez Servién, se reunirá con el presidente de la República, AMLO, donde le solicitará que lo antes posible deposite a las entidades federativas los recursos del proyecto de infraestructura que éste plantea para mejorar la economía del país. Así lo señaló el mandatario estatal, al ser cuestionado sobre la “recesión técnica” reportada por el Inegi, lo que Domínguez Servién calificó como una desaceleración económica. (ADN, M)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

BUSCARÁ PANCHO SUMAR A LE BARÓN Y JAVIER SICILIA AL ACUERDO DE CONCORDANCIA

El titular del Poder Ejecutivo estatal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, indicó que, como presidente de la Conago, seguirá poniendo sobre la mesa con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, lo que él llama gran acuerdo de la concordia. (DQ 1 y 9, ADN)

DESACELERACIÓN NO AFECTARÁ A QUERÉTARO: GOBERNADOR

A pesar de los recortes federales, la situación financiera del estado de Querétaro ha sido referente nacional en los últimos años, en donde se destaca una estabilidad y desempeño fiscal sólido, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién. “Conste que no son datos míos, sino que los dio la calificadora Standard & Poor’s, quien nos pone con la calificación en fortaleza financiera más importante que tenga una calificación en todo el país, y lo que dice particularmente es que Querétaro -aún con afectación de presupuesto federal o recortes federales- no tendrá ningún problema y seguirá creciendo”. (N 1 y 3, CQRO 4, CI, DQ 13)

EVITA PANCHO HABLAR DE SERGIO HUGO BUSTAMANTE

Al ser cuestionado sobre si el empresario Sergio Hugo Bustamante se declaró culpable de falsificar información respecto al gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, para vincularlo al caso de Caja Libertad, éste evitó hablar al respecto. Igualmente, Domínguez Servién dijo que “después” hablaría de cómo va la denuncia que interpuso contra el empresario “con datos que hoy no traigo”. (ADN)

EL HERALDO DE NAVIDAD 2019

Por Nichte-Há-Rico

Recibe de manos de la Reina Alejandra IV, el gobernador Francisco Domínguez Servién así como los invitados especiales, el Heraldo de Navidad 2019, Revista Centenaria en su edición 119 que conserva en sus páginas pensamientos de escritores, poetas, narradores e historiadores, así como el rostro de mujeres queretanas que forman parte de la historia de Querétaro. (DQ 43C)

QUERÉTARO TIENE CALIDAD DE VIDA Y SEGURIDAD, CONTRA ESO NADIE PUEDE COMPETIR: ROMY ROJAS

Romy Rojas, titular de la SDUOP acudió al Foro Tiburones Inmobiliarios, evento impulsado por el portal inmobiliario Lamudi que logra reunir a representantes de asociaciones inmobiliarias a nivel nacional e internacional para conocer un nuevo modelo en el negocio de bienes raíces. Durante el panel de discusión, la titular de la SDUOP habló sobre la importancia en la profesionalización de los agentes y empresas inmobiliarias, pues refirió que en sus manos está el patrimonio de muchas familias mexicanas. (N 1 y 5, PA 4, LDH)

ALISTA SDUOP LICITACIÓN DE OBRAS EN DISTRITO ALAMEDA

Por Francisco Velázquez

En un mes iniciarán las licitaciones para la edificación del polideportivo con canchas de cachibol en Distrito Alameda, la construcción de un andador peatonal que conectará a todo el conjunto y las obras de mejoramiento urbano en la calle Río Arronte, previó Romy Rojas, titular de la SDUOP. Entrevistada al concluir su participación en el panel Tiburones inmobiliarios, como parte del foro que llevó el mismo nombre, la funcionaria estatal informó que el proyecto ejecutivo de los trabajos mencionados aún no está listo, por lo tanto, manifestó, tampoco se cuenta con una estimación del monto que se invertirá en la ejecución de las obras. (CQRO 8)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

QUERÉTARO, SEGUNDO ESTADO CON VIVIENDA NUEVA MÁS CARA

Por Francisco Velázquez

Durante el segundo trimestre de este año, el estado de Querétaro se ubicó como la segunda entidad con el precio promedio de vivienda nueva más alto del país, al alcanzar una cifra de 1 millón 522 mil pesos; dicha cantidad es apenas superada por la Ciudad de México, que en el mismo periodo alcanzó los 3 millones 32 mil pesos. Lo anterior forma parte de las conclusiones del Reporte del mercado inmobiliario residencial Querétaro 2019, elaborado y publicado por el portal inmobiliario Lamudi, el cual basa las referidas cantidades en el Índice SHF de precios de la vivienda en México del periodo de referencia. (CQRO 6)

CUMPLE AMLO: GILBERTO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Se incrementará la obra de infraestructura federal en Querétaro de 900 millones a seis mil millones de pesos en 2020, informó el delegado Gilberto Herrera Ruiz al advertir que el presidente AMLO –que el domingo llega a su primer año de gobierno- ha cumplido con creces todos los compromisos y establecido nuevos, como el de la Escuela es Nuestra para atender los planteles de mayor marginación. (PA 1 y 4)

MÁS DE 900 ELEMENTOS PARA RESGUARDAR LA SEGURIDAD EN EL CORREGIDORA

Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC) adelantó que están preparando el operativo de seguridad para el próximo partido de la Liga MX en el estadio Corregidora. Mencionó que son alrededor de 930 elementos de seguridad los que estarán resguardando la integridad de los aficionados tanto al interior del estadio como en vialidades aledañas. (EUQ 1 y 7, CI)

MUNICIPIOS

APRUEBAN LA LEY DE INGRESOS 2020 POR 5 MIL 500 MDP: LBN

El ayuntamiento aprobó en sesión ordinaria de Cabildo la iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de Querétaro, para el ejercicio fiscal 2020, con un recurso por 5 mil 500 mdp, 6.5% más que el ejercicio anterior y de los cuales el 60% son recursos propio. (DQ 4, N 1 y 4, AM 4, EUQ 9)

BUSCAN SUBSANAR DEUDA CON CEA

El Gobierno municipal de Tequisquiapan busca establecer un convenio de colaboración con la CEA, para subsanar un adeudo de poco más de 12 mdp que tiene por el suministro de agua potable, el cual fue generado desde las pasadas administraciones informó el Alcalde del Pueblo Mágico, José Antonio Mejía Lira. (ESSJR 8)

TEQUISQUIAPAN LANZA PLATAFORMA DIGITAL PARA TRÁMITES “TEQUIS DIGITAL”

La mañana de este martes, mediante rueda de prensa, el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, acompañado del secretario de Finanzas, Carlos Rentería Rivera, presentaron la plataforma digital de trámites en línea denominada “Tequis Digital”. (EUQ 11, ADN, RQ, VI)

SE HA CUMPLIDO EN MATERIA DE SEGURIDAD: ANTONIO MEJÍA

Asegura el munícipe tequisquiapense Antonio Mejía Lira, que ha cumplido con metas y compromisos en materia de seguridad. (PA 9)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

COLABORARÁ MUNICIPIO CON INAH PARA PROTEGER LOS ARCOS DE QUERÉTARO

El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que ya hubo comunicación con el INAH, en Querétaro. El funcionario indicó que la finalidad es establecer colaboración en materia de prevención y atención de sitios y monumentos históricos. (DQ 10, AM 4, EUQ 8, RQ)

OBSERVATORIO CIUDADANO ENTREGA EVALUACIÓN DEL PROGRAMA “10×100 DEFENDAMOS QUERÉTARO”

El Observatorio Ciudadano de Seguridad del Centro Estatal de Participación Ciudadana Temático de Seguridad entregó los resultados de la evaluación que realizaron al programa de seguridad “10×100 Defendamos Querétaro”, misma que fue recibida por el Consejo de Participación Ciudadana en el salón de cabildo de la presidencia municipal de Landa de Matamoros. (EQNO, Q24-7)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CENTRO SUR Y LA TAQ SE HUNDEN

Por Mercedes Rosales

Debido a la sobreexplotación de los dos mantos acuíferos que alimentan al municipio de Querétaro, la zona de la Terminal de Autobuses, en Centro Sur, y el Centro Histórico, presentan un nivel de riesgo alto, advirtió Diana Ponce Nava, consejera nacional de Cambio Climático. De acuerdo con la especialista, y quien presentó una ponencia en el Foro Calidad del Aire y Cambio Climático en el Congreso del Estado, la sobreexplotación del acuífero, genera el fenómeno de subsidencia; es decir, se hunde el suelo. (DQ 1 y 8)

AÑO INESTABLE EN ECONOMÍA: PRADO

Eduardo Prado Alcántara, vicepresidente de la Canacintra, delegación Querétaro, calificó este 2019 como un año atípico, pues hubo mucho “nerviosismo” e “inestabilidad” en la economía, detalló que empresas registraron retroceso del 10 por ciento en ventas. (ESSJR 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

APAPACHADO. Bien aplaudido salió Enrique Vega Carriles, alcalde de El Marqués, del encuentro con los constructores de la CMIC, quienes tienen mucho que ver con el alto desarrollo industrial y habitacional en ese municipio. Los representados por Álvaro Ugalde tuvieron, además, un buen premio pues Vega anunció que incrementará la participación de las empresas locales en la obra pública, una auténtica “coca en el desierto” para este sector famélico y en grave sequía económica. **SE QUEDA.** Alejandro Moreno ya ordenó desde el CEN del PRI que Jorge Meade sea el dirigente “provisional” de lo que queda de ese partido en Querétaro, en sustitución del cesado y futuro quejoso Juan José Ruiz Rodríguez. Meade debe convocar a la elección de un nuevo dirigente para concluir el periodo vigente hasta el año 2021, peeroooo... nadie en el PRI actualmente descarta que eso de “provisional” se extienda de aquí a las elecciones pues al morelense, ahora que se dio el gusto de tumbar a “J”, no se le ve ninguna prisa por regresar a su terruño. **PARTIDO.** Otro que insiste en salir del error y volver a la vida partidista es José Luis Aguilera Ortiz con su proyecto Fuerza Social por México. Suyo y del ex senador y líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), Pedro Haces, que lo apoya muy fuerte con sus operadores locales. Mañana les contamos. (DQ)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

EXPEDIENTE Q – TRABAJO

Por Adán Olvera

Esta semana los senadores por Querétaro, Guadalupe Murguía y Mauricio Kuri, rendirán un informe de actividades frente a diferentes invitados, esto no es privativo para que no salgan a las calles y visiten a algunos de sus representados para entregarles en la mano un resumen de las actividades que llevan a cabo desde la tribuna más alta del país. Esta fórmula de senadores son los que ganaron la elección, derrotaron a la tendencia nacional e imparable que fue MORENA en el 2018; por eso es importante que sigan reuniéndose con sus representados y sobre todo que estén muy presentes para que la gente no olvide. El caso de Guadalupe Murguía, es una mujer registra una amplia experiencia en cargos ejecutivos y en cargos legislativos; son varias las responsabilidades que ha enfrentado y que le dan un alto valor dentro de su partido y hoy podría competir por todo y ante cualquiera. Mauricio Kuri, es toda una revelación al interior de Partido Acción Nacional (PAN) sus adversarios políticos lo ven en la boleta para el 2021 y le siguen los pasos de cerca, de hecho es de los principales activos que tiene el panismo para el 2021; Kuri ya tiene aliados de diversas fuerzas políticas y sabe que es el momento de acercarse más al trabajo de calle en Querétaro, pronto seguramente tendrá que dejar la alta responsabilidad de coordinar a los senadores el PAN en la cámara alta. El trabajo será más constante en Querétaro y es entonces que veremos más al pendiente de su escaño en el senado en los temas relacionados con Querétaro; por lo pronto la fórmula de senadores rendirá su informe en noviembre de este año y tenga por seguro que para estas alturas del 2020 de otra cosa estaremos hablando y es que para ese entonces los tiempos ya estarán encima y muchas cosas habrán pasado para que en Querétaro, nos estemos preparando con muchas sorpresas que estarán por venir. MORENA por lo pronto tendrá que resolver de manera urgente sus problemas de dirigencia y de organización; ya no tendrán en la boleta a un personaje con tanta fuerza y arrastre como lo fue en 2018 Andrés Manuel López Obrador y si siguen confiando pueden perder el terreno que han avanzado y es que cualquier gobierno se desgasta a la mitad del camino y lo tienen que ver todos aquellos que pretendan participar en el 2021 incluyendo obviamente Mauricio Kuri. **De Rebote.** Tanto les urgía la salida de Juan José Ruiz, de la dirigencia priista que hoy el tricolor no sabes para dónde ir y lo peor es que son tan disciplinados que están esperando que les den línea para tomar la decisión; les van a poner a desconocido y se quedarán peor de lo que estaban. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

LOMAS OTRA VEZ. ¿Qué hacía un adolescente caminando en la madrugada en la peligrosa colonia de Lomas de Casa Blanca? ¿Y la familia? ¿Y la vigilancia? Otro crimen que empaña todos los esfuerzos que se hacen para tener una ciudad donde se viva en paz. (N 1)

ASTERISCOS

DÍA DE INFORME. El día de hoy los senadores Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía rendirán su primer informe de actividades, que se torna más que interesante, pues darán cuenta de su labor en la Cámara. La atención a los logros y las propuestas individuales del senador Kuri será especialmente escuchada y evaluada por los ciudadanos, ya que se le menciona como el candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro. **FOMENTAN PRÁCTICAS SUSTENTABLES ENTRE ESTUDIANTES DE LA SIERRA.** Con una participación de 120 estudiantes de seis comunidades de la Sierra Gorda, la dirección de la reserva de la biosfera Sierra Gorda, el municipio Jalpan de Serra, voluntario de Peace Corps, maestros y jóvenes concluyeron los trabajos en la sede de mundo acuático. se cumplió un programa que abarco temas de sustentabilidad, talleres de enotecnias, conferencias con ponentes invitados, así como actividades lúdicas. **GANADEROS VS. LA REVENTA.** Alejandro Ugalde Tinoco llamó a no comprar boletos que se ofertan en la reventa para ingresar a los eventos del palenque en la Feria Internacional Ganadera de Querétaro. Dijo que no es responsabilidad de los organizadores, ya que se dio la concesión a otra empresa y que no

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

se tiene un control en el límite de venta de boletos. Además, habrá policías que realizaran detenciones a aquellas personas a las que se les vea revendiendo boletos. (AM 8)

BAJO RESERVA

DARÁN A CONOCER LOS DETALLES DEL GASTO MUNICIPAL. Nos comentan que ayer por la noche el Ayuntamiento capitalino aprobó el proyecto de Ley de Ingresos para el siguiente ejercicio fiscal. Querétaro, nos dicen, es uno de los municipios que más recaudan en el país, lo que se verá reflejado en 2020 debido a que el 60% de los recursos de los que dispondrán proviene de los ingresos propios. Los detalles de cómo se aplicará el gasto público se darán a conocer hoy en rueda de prensa por el secretario de Finanzas, Francisco Martínez Domínguez, y el alcalde Luis Nava, quien más tarde encabezará un acto en el cual se entregarán ascensos a elementos de la SSPM.

DENUNCIAN POR ACOSO A DOS PROFESORES DE LA UAQ. Nos dicen que ayer se presentaron acusaciones muy graves en la máxima casa de estudios de esta entidad. A través de la cuenta “Mujeres FCPyS UAQ”, en Facebook, alumnas de la Escuela de Bachilleres campus San Juan del Río de la UAQ denunciaron a dos profesores por acoso. Los elementos están dado, nos comentan, para que la rectora de la institución Teresa García Gasca, dé instrucciones para que se inicie una investigación a fondo sobre este problema que lastima mucho a la comunidad estudiantil. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Le piden al gobernador seguir al frente de Conago. Que a pesar de que el gobernador del estado Francisco Domínguez debió dejar la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) el 1 de noviembre, seguirá al frente del organismo unos meses más: “Me han pedido mis compañeros que alargue el periodo de la presidencia de la Conago hasta febrero (...) han visto que hemos puesto una impresión diferente a la Conago, están contentos y así seguiremos hasta que me digan”, declaró. **Desconocen inmobiliarios manejo de desarrollo urbano: Romy.** Que entre los miembros del sector inmobiliario existe “un enorme desconocimiento” en el manejo del desarrollo urbano acusó la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, quien agregó que los países competitivos tienen, asimismo, un binomio inseparable: la seguridad y la calidad de vida. “Para que tengamos ese esquema de seguridad y calidad de vida, los países que se distinguen por eso, son los países que le dan una verdadera importancia al desarrollo urbano, situación que no ha pasado en nuestro país”, añadió, para luego indicar que en la entidad se trabaja con el sector inmobiliario para que se involucre en el estudio del desarrollo urbano. **“Satisfactorio”, 10×100 Defendamos Querétaro.** Que en una escala de cinco niveles -excelente, satisfactorio, aceptable con recomendación, insatisfactorio y no apto-, el programa “10×100 Defendamos Querétaro”, fue considerado como “satisfactorio” en la evaluación realizada por el Observatorio Ciudadano de Seguridad del Centro Estatal de Participación Ciudadana Temático de Seguridad. Los miembros del observatorio (Francisco Jhovany Daza Chávez, coordinador de la Licenciatura en Ciencias de la Seguridad de la UAQ; Emilio Paulín Larracochea, coordinador de la Licenciatura en Criminología de la UAQ; y Rubén Navarro Espinosa, director de la Facultad de Derecho de la Universidad Cuauhtémoc) evaluaron la funcionalidad de dicho programa en los seis municipios participantes: Querétaro, Corregidora, San Juan del Río, El Marqués, Huimilpan y Pedro Escobedo. (CQRO)

FUEGO AMIGO / ECHANDO TACOS

BUEN APETITO. El regidor capitalino Juan José Ruíz Rodríguez destituido como presidente del PRI fue captado anoche con su fiel escudero Juan Carlos Arreguín echándose unos tacos de cabeza con El Güero en las calles de Independencia. Dicen que las penas con pan son menos, pero a nuestra fe que son mejores con unas tortillas calientes, rellenas de sesos o de lengua, los preferidos de los políticos. (PA 1)

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Tiempo de Unidad y de Perdón. A ver querido lector. Adivine quién lo dijo?: 1) Mario de Gasperín Gasperín, administrador diocesano. 2) Jorge Meade Ocaranza, nuevo presidente del PRI. 3) Francisco Domínguez Servién, gobernador del Estado. ¡Acertó; Pancho en la presentación del Heraldo de la Navidad. Aguita de la Navidad es buena verdad. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

MEADE RENOVARÁ LA DIRIGENCIA DEL PRI ESTATAL. Cuando Querétaro rechazó psiquiátrico por los “loquitos”. Se mueven vecinos de Carretas para mejorar movilidad. Falleció el apreciado empresario Adán Rentería Lomelí. Zapata quiere repetir como diputado local, por el Sexto. *La rifa del tigre: Sabino. Se fue.* Con la llegada de Jorge Meade Ocaranza de manera “provisional” a la presidencia del CEN del PRI en Querétaro (como se lo adelanté aquí el 19 de noviembre), pareciera que uno de los principales problemas de ese partido rumbo al 2021, estaría salvado: la insostenible dirigencia de Juan José Ruiz Rodríguez y la división que generó, amén de su empatía con las propuestas panistas, habrían sido un lastre rumbo al proceso de renovación gubernamental. Y es que como ya lo hemos escrito en incontables ocasiones, el ex cachorro del calzadismo, llevó en 2018 al tricolor a su peor resultado en toda la historia, al pasar de ser partido gobernante tres años antes, al tercer sitio en las preferencias electorales, por debajo del PAN y Morena, perdiendo también las principales alcaldías y diputaciones locales y federales, además de no haber alcanzado, por primera vez. un solo escaño en el Senado de la República. Con todo y ello, Juan José se aferró a la presidencia del CDE cilindreado por sus incondicionales que trazaron ese espacio en la ruta crítica -qué locura- hacia ¡Palacio de la Corregidora! Para fortuna de los priístas, llegó al Comité Ejecutivo Nacional Alejandro Moreno Cárdenas, un dirigente forjado a la vieja escuela, esa en la que los mandos son verticales, la democracia es la que dicta el líder nacional y las órdenes son para acatarse. Pero Jota Jota no leyó las señales. Pensó que al campechano le daría vuelta y media, como lo hizo con los antecesores de Alito Moreno, los novatones Enrique Ochoa y Claudia Ruiz Massieu. Se equivocó. Moreno Cárdenas intentó negociar con Ruiz Rodríguez una salida digna. Reconociendo que el queretano lo había apoyado en el proceso interno -a pesar de que José Calzada la jugó con José Narro-, le ofreció un cargo en el CEN priísta para que dejara la presidencia estatal. No, fue la respuesta de Juan José. Necio con quedarse como líder, además de ser regidor capitalino, terminó colmando la paciencia de Moreno Cárdenas, quien envió a Jorge Meade Ocaranza como delegado para sondear el ambiente de los liderazgos locales. Meade Ocaranza, ex diputado federal, ex secretario de organización del CEN y ex candidato a gobernador de Morelos en 2018, asumió el 11 de septiembre, como delegado del PRI, cargo que ha desempeñado en la mitad de los estados de la República. Toda la experiencia, pues. El reporte del morelense fue contundente: la división generada por Ruiz Rodríguez hacía intransitables los acuerdos entre la cúpula tricolor y las bases. Además, Jota Jota se ausentaba constantemente de la presidencia, ya fuera por su afición a los maratones o por otro tipo de actividades. En esta tarea, Jorge Meade encontró serias resistencias por parte de Juan José Ruiz y sus incondicionales que no solamente le negaron información sobre el padrón y operación de los recursos económicos, sino que le ocultaron las actividades del partido y hasta la comunicación con el presidente estatal que salió del país cuando se tenía programada una reunión de consejeros. Eso marcó la caída de JJRR. Lo demás ya es historia. -CASA DE GOBIERNO- **Labor.** El lunes, el PRI nacional acordó enviar a Jorge Meade para conducir los trabajos de sustitución del CDE priísta y para que “continúen funcionando sus órganos directivos”. Además, “las dirigencias designadas provisionalmente deberán convocar, en un plazo no mayor a sesenta días, a la elección ordinaria respectiva”. Claro, de considerarlo necesario, la permanencia de Meade Ocaranza podría prolongarse, previo acuerdo en el CEN, durante el tiempo requerido. Y aunque pareciera increíble, hay tiradores al cargo: Pancho Pérez

MIÉRCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 2019

Rojas. Manuel Pozo Cabrera. Paul Ospital. Más los que se agreguen. Lo único en común que tienen estos perfiles es su cercanía con el ex gobernador José Calzada Roviroso. Pero hay otros grupos interesados que no han querido asomar la cabeza, pero que en corto expresan su deseo de impedir que los calzadistas se perpetúen en la presidencia del PRI, sobre todo luego de los resultados tenidos en 2015 y 2018. Veremos y diremos. -OÍDO EN EL 1810- **Por cierto.** Corría el gobierno de José Calzada, cuando se planteó desde la Secretaría de Salud la necesidad de construir un hospital psiquiátrico que atendiera pacientes queretanos. -No, para qué queremos que nos traigan “loquitos de otros estados... mejor mandamos a los nuestros al DF”, fue la respuesta del súper secretario al titular de Salud, Mario César García Peregrino. Y desecharon la idea. -¡PREEEPAREN!- **Pésame.** Murió el agricultor y empresario Adán Rentería Lomelí (1930-2019) padre de nuestros amigos María Elisa y Adán Rentería Moreno, además de abuelo del colega Adán Rentería Quiroz . Compartimos la pena con toda la familia, incluidos nietos y bisnietos. Don Adán, que desarrolló el rancho de Jesús María, en El Marqués, y otras empresas, fue siempre un hombre de bien, que se ganó el aprecio de los queretanos. Descanse en paz. -¡AAAPUNTEN!- **Sopresas.** Se están organizando los colonos de Carretas que ven con la llegada de Barrio Santiago un serio problema de movilidad que incluye la saturación de espacios para estacionamiento. Ya han tenido acercamientos con algunos políticos, como la diputada federal, María Alemán, que se interesó por la causa ciudadana. Luego les cuento. (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL